

ORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 51/Martes 13 de marzo de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Jugando con fuego en Irán.](#) (El Mercurio Digital).
- [La privatización de todo.](#) (Rebelión).

DE CUBA

- [Reseñan intervención de Chávez en transmisión especial desde La Habana a canal estatal venezolano](#) AFP/EFE/ANSA.
- [Aprueba Chávez más de 190 millones de dólares para programa de educación y trabajo](#) AFP.
- [PSUV ratifica su candidatura y niega divisiones](#) EFE.
- [Editorial de Granma: *Bienvenido a Cuba Su Santidad Benedicto XVI*](#) ANSA/AFP.
- [Refiérese a preparativos para visita papal](#) DPA.
- [Líderes religiosos cubanos abogan por cese del bloqueo](#) PL.
- [Demandan estudiantes árabes liberación de los Cinco](#) PL.
- [Abordan la próxima Cumbre de las Américas](#) EFE/NTX.
- [Tratan sobre el tema Cuba en reunión de Cartagena](#) NTX/DPA.
- [Grupúsculo divulga reporte calumnioso](#) ANSA.
- [Informa de nueva legislación aduanera para la actividad petrolera en el Golfo de México](#) AFP.
- [Anuncian inversiones en la mayor siderúrgica de la Isla](#) XINHUA.
- [Destaca fuerte alza en producción de café](#) REUTERS.
- [“El censo mostrará una realidad muy diversa”.](#) IPS
- [Se efectuará en abril IV Festival Internacional “Varadero Gourmet 2012”.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Acepta Siria plan de Rusia y Liga Árabe para solucionar conflicto](#) NOTIMEX.
- [Pide Ban a Al Asad que responda con rapidez a las propuestas de Kofi Annan](#) EFE.
- [ONU: la ayuda alimentaria no debe usarse para presionar a Corea del Norte](#) EFE.
- [“Gobierno británico seguirá con su plan previsto en Afganistán”.](#) EFE
- [Confirma alta funcionaria que Hillary Clinton viajará Brasil tras Cumbre de las Américas](#) DPA.

EL MERCURIO DIGITAL

12 de marzo de 2012

ESPAÑA

JUGANDO CON FUEGO EN IRÁN

Raúl Wiener

El pecado de Irán es defenderse. Mientras más se previene de una invasión cantada en todos los tonos por Estados Unidos y del bombardeo que Israel anuncia cada día como inminente, se va convirtiendo en más peligroso para el diseño estratégico global de Washington, Tel Aviv y varias capitales europeas que les va a la cola.

El programa de enriquecimiento pacífico de uranio para desarrollar energía de origen nuclear y otras aplicaciones, está dentro de los derechos del Estado iraní, precisamente por ser signatario del Tratado de No Proliferación (TNP) de Armas Nucleares. Hay una cantidad de países que pueden llevar adelante estas actividades bajo el compromiso de que no incrementarán la cantidad de bombas nucleares que ya existen en el Planeta.

Pero según sus enemigos, a Irán y su presidente Mahmud Ahmadineyad, no hay que creerles, porque seguro que en el entropiso de las instalaciones donde han llegado constantemente inspectores de la ONU para constatar que no hay armas nucleares, hay un grupo de científicos locos que uno de estos días tirarán una bomba suicida a los Estados Unidos y otra a su aliado de Cercano Oriente.

A quién hay que creer es a los que mintieron en lo de las armas de destrucción masiva en Irak y que más tarde se descubrió como un embuste armado por un sector de la maquinaria de guerra norteamericana que el presidente Bush dio como ciertos, a pesar de las mil advertencias de los servicios de inteligencia que apuntaron que las razones de guerra eran falsas y que el derrocamiento violento de Sadam y la destrucción del ejército traería el caos y la guerra civil a esa nación, que es lo que ahora tenemos.

Igualmente mintieron con Afganistán al culparla de guarida de Bin Laden, centro de operaciones de Al Qaeda y plataforma del 11 de septiembre, cuando no era ninguna de estas cosas y ya van diez años de una guerra sin objetivos que desangra a una población misérrima y va extendiendo el conflicto más allá de las fronteras.

En resumen, el mundo postguerra fría que heredó George W. Bush, lo convirtió en un nuevo mundo de guerras focalizadas armadas con mentiras que se han convertido en permanentes y que el más poderoso imperio de la tierra ha demostrado que no puede ganar con toda su tecnología y falta de escrúpulos.

Obama heredó ese mundo ensangrentado y en vías de desquiciamiento, con la consabida promesa de ir saliendo poco a poco de él. Pero como todo en él, más allá de sus intenciones ha ido teniendo que negociar a cada paso logrando que lo que debía mejorar, empeore, y que ahora esté metido en el callejón que lo lleva a su propia guerra con un Irán que es mucho más que enfrentarse a Irak y Afganistán juntos.

No sólo eso, porque la tendencia militarista reabierto en los Estados Unidos y la creciente presión israelí ha alimentado un recelo profundo en las potencias militares que no están invitadas al juego: es por eso que China ha incrementado últimamente su inmenso presupuesto militar en 11.2%, a pesar que las dificultades económicas globales ya están tocando las costas del gigante asiático. Por su parte el regreso de Putin al poder en Rusia, indica una fuerte distancia con los Estados Unidos y una campaña de rearmamentización que se percibe a gran distancia.

¿Cuál puede ser la razón para que las dos potencias coincidan en aumentar sus arsenales?, ¿qué enemigo están viendo en el horizonte? Una manera de mirar el mundo actual es imaginar una nación pequeña y agresiva (posee, según diversos documentos unas 200 cabezas nucleares), arrastra al taciturno Obama y al gigante norteamericano, que a su vez se lleva en la alforja a una Europa en crisis que se olvida de eso cada vez que los gringos les piden soldados para la guerra, por último esta cadena lleva a despertar el militarismo chino y ruso, curiosamente convergente ahora en tratar de poner algún freno a los Estados Unidos. ¿No les parece que estamos jalando la pita más de la cuenta?

Petróleo

Irán es el cuarto productor de petróleo en el mundo y la tercera reserva petrolera con una disponibilidad de 136 mil millones de barriles (10% de las reservas mundiales). Cualquiera puede intuir lo que pasaría en el caso de una guerra contra este país de 80 millones de habitantes. Analistas petroleros estiman que el precio del crudo llegaría rápidamente a la loca cifra de más de 200 dólares el barril y que los mercados entrarían en grave crisis. El PBI iraní es el número 17 a nivel mundial, pero nadie lo ha llamado a sentarse entre los 20 más ricos de la Tierra y su avance tecnológico es considerable, a pesar del carácter teocrático del Estado y las fuertes resistencias que existen hacia la influencia occidental.

La guerra que aparentemente Israel quiere a toda costa y que los republicanos atizan dentro de los Estados Unidos, ante un Obama que luce como siempre cercado e impotente, es una locura que cualquiera debería descartar por anticipado ya que no se sabe adonde podría llevar en los siguientes años. El problema es que demasiadas locuras se han hecho en los años anteriores como para no descubrir detrás de las versiones de prensa sobre los “peligros” iraníes y los movimientos de barcos y tropas en el Golfo, un sombrío anuncio de que otra locura bélica podría estar a punto de consumarse. Una peor que todas las anteriores.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

9 de marzo de 2012

ESPAÑA

LA PRIVATIZACIÓN DE TODO

Richard Raznikov
The Rag Blog/Truthout

¿Es necesario que alguien pregunte qué sucede con el mantenimiento del orden y el sistema judicial una vez que el Estado acepta mantener las prisiones privadas con una capacidad del 90%?

Ninguna sociedad puede aspirar a la democracia a menos que mantenga una conexión inquebrantable entre su política y sus poderes policiales.

Una vez que la población no tiene acceso político a las leyes y a su ejecución, los que poseen el poder coercitivo sobre otros no tienen que rendir cuentas directamente a los representantes del pueblo y este pierde todos sus derechos.

En Estados Unidos, en 2012, estamos a dos pasos de ese punto.

Como señaló David Foster Wallace, la verdad te liberará, pero no hasta que haya acabado contigo.

En todo el mundo occidental hay una enorme presión para “privatizar” todo. ¿De dónde proviene esa presión? ¿Por cuenta de quién? ¿Qué significa? ¿Cuál es la conexión de las exigencias de “privatización” en Grecia, como parte de un “paquete de austeridad” iniciado por el Fondo Monetario Internacional con la “privatización” de las prisiones en Florida y otros Estados de EE.UU.? ¿Existe alguna?

Comencemos por este pensamiento: a medida que se han desarrollado las culturas humanas, ha habido un acuerdo general de que algunos recursos del planeta, como el agua y el aire, son de todos. La democratización ha ampliado esos derechos para que incluyan el acceso a la belleza natural y a los océanos.

En las diversas formas de democracia, incluyendo hasta el comunismo y el socialismo, ha llegado la aceptación de que los asuntos de interés común, no importa cómo se enfoquen o se regulen, están integrados en el sistema político. Es un bien fundamental, ya que sin él no hay modo de que el pueblo ejerza algún poder real sobre su entorno político.

Si alguien aprueba, por ello, la democracia, también tiene que aceptarla con una conexión inviolable entre, por ejemplo, la construcción de carreteras y la política. De otra manera, si las carreteras se construyeran de modo privado, nadie podría transitar por ellas sin pagar aranceles exorbitantes. Los agricultores no podrían llevar sus cosechas al mercado. La gente no podría viajar o visitarse. Etcétera.

Es peligroso romper la conexión entre el público y la administración y el control de los recursos públicos y de las operaciones consideradas de bien común. Es difícil decir hasta qué punto es peligroso.

El tema de la privatización es posiblemente el tema público más importante que enfrentamos en EE.UU. y también está causando una terrible desarticulación y un caos político en Europa. No lo veréis en las noticias. Como en muchas cosas en la actualidad en EE.UU., es una historia que tendréis que reconstruir por vuestra propia cuenta.

Corrections Corporation of America, la mayor compañía que gestiona las prisiones privadas, ha escrito a 48 Estados ofreciendo hacerse cargo de la dirección de prisiones, siempre que los Estados garanticen una ocupación del 90%.

La corrupción sistémica que sugiere es sobrecogedora.

El cuidado de los reclusos ciertamente es una responsabilidad de las instituciones federales en los sistemas carcelarios de los Estados y en el conjunto del país. La forma de tratar a los reclusos, garantizar su alimentación y vestido, su ocio, sus actividades y su salud, es un asunto de la administración pública. El Estado arresta, procesa y dicta las penas; se condena a los reclusos a penas de prisión. La duración de las condenas con frecuencia está muy influenciada por la conducta del preso.

Debiera ser obvio que las condiciones de la prisión dependen de la política; la política aprueba las leyes y gestiona el sistema judicial. Cómo se administran las prisiones es una responsabilidad pública y depende de las leyes.

Las prisiones no se hicieron como empresas con fines de lucro, ni deben serlo. Tienen funciones que cumplir. No quiere decir que el tema de los presupuestos carezca de importancia, solo que no puede ser el único criterio de una gestión adecuada.

De otra manera los reclusos no recibirían ninguna atención. El arroz es barato; la carne rancia es realmente barata. No tendría sentido pensar en la rehabilitación, que puede ser costosa. A nadie le interesa lo que pasa cuando salen en libertad. Los gulag producen beneficios que incluso impresionarían a Wall Street.

Se supone que el gobierno no es una empresa con fines de lucro. Pero cualquier función gubernamental, una vez que se privatiza, se convierte exactamente en eso. ¿Hay quien se pregunta qué pasaría con el mantenimiento del orden y el sistema judicial una vez que el Estado acepte mantener las prisiones a un 90% de su capacidad?

¿Cómo funcionarán los parques nacionales cuando los privaticemos, como propugnan algunos políticos idiotas? ¿Cómo serán las costas de la nación? Hace años los votantes de California

aprobaron la Iniciativa Costera que las protege y asegura el acceso público; si, y cuando se rompa esa promesa, ¿cuánto se tardará antes que solo los ricos puedan gozar de las playas?

Algo menos serio: ¿y si privatizáramos las fuerzas armadas? Lo están haciendo, ya sabéis. Cuando Obama anunció la "retirada" de tropas estadounidenses de Irak que había prometido hace solo tres años, no se tomó la molestia de mencionar que dejaba tras ellas unos 50.000 soldados privados, un ejército privado que sirve las necesidades de los mafiosos corporativos que piensan en cómo saquear lo que queda.

Xe, ex Blackwater, es un ejército privado que el gobierno contrata para ciertas tareas, frecuentemente no especificadas, porque considera que el ejército regular no puede realizarlas. Sus soldados cobran mucho más que los soldados normales y su tasa de bajas es muy superior. Xe trabaja para EE.UU., Halliburton, Bechtel o cualquiera que le contrate. Sus mercenarios están, como descubrimos cuando asesinaron a civiles iraquíes por puro deporte, eximidos de la ley estadounidense y del control del gobierno de EE.UU. que los contrata.

Cuando los ejércitos privados pueden operar fuera del control político de un país no existe democracia, ni siquiera en la forma. Todos sabemos lo que es, ¿verdad?

La privatización del agua ha dado la posibilidad a grandes corporaciones de que destruyan amplias áreas agrícolas en India y otros sitios, causando suicidios de decenas de miles de agricultores que han perdido sus tierras. La privatización de los servicios públicos, de las propiedades públicas, de las responsabilidades públicas, es un pasaje directo al infierno.

Las protestas en Grecia tienen que ver con la privatización. Es la agenda del Fondo Monetario Internacional, el consorcio de banqueros que dirige gran parte del mundo y quiere más. Mediante el mecanismo de la deuda los banqueros pueden extorsionar con todas las medidas de "austeridad" que quieran. Estas implican reducción de los salarios de empleados públicos, reducción de los servicios sociales a los pobres y privatización de los bienes públicos.

Si pensáis que no vamos orientados en esa dirección en EE.UU. estáis soñando. De eso tratan las discusiones presupuestarias actuales y las charlas sobre la "deuda" de EE.UU. ¿A quién debemos esa deuda? Evidentemente a los banqueros, a los mismos cuyo saqueo del Tesoro causó esta crisis para comenzar. ¿Lindo, verdad?

Después de haberse apoderado de todo lo demás, ahora quieren lo que queda, y lo que queda son los tesoros de una nación, la riqueza de propiedad común de su pueblo.

Simplemente no podemos permitir que la consigan.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 11 MAR 2012 (AFP) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, operado hace dos semanas en Cuba de un segundo tumor canceroso, anunció el domingo que está en "buen estado" de salud, por lo que su vuelta a Caracas "no debe pasar de esta semana", según dijo durante una reunión con sus ministros en La Habana.

"Estamos en el decimotercer día del post-operatorio con parámetros vitales totalmente normales, buen estado general de salud, sin ninguna complicación, gracias a Dios, con buena cicatrización y seguimiento diario", dijo Chávez durante la reunión con parte de su gabinete, que fue grabada en la tarde de este domingo y transmitida por la noche en la televisora estatal VTV.

"Estoy en rehabilitación, con caminatas, de forma progresiva acelerando un poco el paso. Los exámenes complementarios que se han realizado confirman la favorable evolución clínica que sigo presentando", dijo Chávez, quien aseguró que su "retorno físico" a Caracas "no debe pasar de esta semana que comienza".

Chávez, de 57 años, fue operado hace dos semanas en La Habana de un segundo tumor canceroso que le fue detectado en la misma zona donde en junio de 2011 le extrajeron el primero, previo a someterse a cuatro sesiones de quimioterapia.

Este domingo, el mandatario venezolano reafirmó que "en las próximas semanas" iniciará "la fase de radioterapia", a la que hace una semana anunció que deberá someterse tras esta última operación.

Además, pidió a sus ministros planificar "una sobremarcha" en las obras de gobierno antes de las elecciones presidenciales de octubre y anunció la inversión de recursos para vivienda y otras áreas.

"Les ruego que vayamos planificando en los próximos días una sobremarcha, sin esperar el comienzo del próximo periodo (presidencial) porque faltan menos de siete meses para la gran victoria del 7 de octubre", pidió Chávez, que buscará un tercer periodo de seis años en octubre, a pesar de su enfermedad.

"Anuncio la asignación de recursos para la construcción de 163.574 viviendas, pero estas no son las que están en marcha ahora, estas son otras que van a ser iniciadas en este año 2012 (...) para las que voy a aprobar esto: 16.814 millones de bolívares (casi 4.000 millones de dólares) y además de esto 1.135 millones de dólares", puntualizó el mandatario.

Además, como parte del plan de "sobremarcha", Chávez informó sobre el lanzamiento de un bono de 10.000 millones de bolívares (2.300 millones de dólares) para financiar el sector agrícola, con "un interés como de 9%" y un plazo de "de entre tres y cinco años", que será emitido por el Fondo de Desarrollo Nacional (Fonden) y la estatal petrolera PDVSA.

Igualmente, anunció recursos para otras obras de infraestructura, como la ampliación del Metro de Caracas, centrales azucareros, entre otros.

La de este domingo fue la segunda aparición televisada de Chávez tras su última operación, aunque en los últimos días, el mandatario también ha hecho alguna llamada al canal estatal y se ha mantenido activo a través de Twitter.

En los últimos días, los ministros y otros funcionarios han encabezado numerosas manifestaciones en apoyo a Chávez o entregas de recursos para cubrir el espacio mediático usualmente ocupado por el mandatario, a la vez que han ratificado su candidatura para las presidenciales.

Chávez se enfrentará en octubre al candidato único de la oposición, Henrique Capriles Radonski, 18 años menor que él y quien ya ha iniciado una gira que lo llevará a recorrer todo el país.

CARACAS, 11 MAR (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, aseguró hoy que su evolución "es favorable" después de la operación a la que fue sometido en La Habana hace 13 días para extirparle un tumor canceroso y dijo que "no debe pasar de esta semana" que retorne a su país.

Chávez dijo en un programa realizado hoy y transmitido en diferido desde Cuba por el canal estatal venezolano VTV que los "exámenes complementarios" que le han realizado "confirman y siguen confirmando" su "favorable evolución clínica" y dijo que en los próximos días empezará la radioterapia.

"En la próxima semana iniciaremos la fase, ya anunciada, de radioterapia", señaló Chávez, sin precisar si recibirá el tratamiento en Caracas o en La Habana.

El presidente venezolano fue intervenido el pasado 26 de febrero en La Habana de un nuevo tumor de dos centímetros que le fue extirpado en el mismo lugar en el que a mediados del año pasado le extrajeron otro que también resultó canceroso y del que solo se ha precisado que estaba en la zona pélvica.

"Con el favor de Dios, no debe pasar de esta semana que comienza hoy mi retorno físico a Caracas, a Venezuela", agregó Chávez.

"Dios mediante el próximo domingo (...) ya yo estaré en Caracas, en Venezuela, en la patria", indicó posteriormente.

En su alocución leyó un parte médico de su decimotercer día de postoperatorio, destacando su "buen estado general de salud" y señalando que sigue "sin ninguna complicación de ningún tipo".

"Con buena cicatrización, seguimiento por supuesto diario, rehabilitación, caminata forma progresiva, acelerando un poco el paso", agregó el jefe de Estado.

Chávez felicitó al pueblo venezolano y a las instituciones de su país por demostrar "una vez más la gran madurez política, social, el gran optimismo (...) que inunda las calles y las ciudades de Venezuela".

"Qué distinta es la Venezuela de hoy a la Venezuela de hace 20 años atrás, de hace 10 años atrás, incluso (...) Era un país desestabilizado, era un país (...) que un soplo se desestabilizaba, a veces con cuatro rumores o con un rumor lo desestabilizaban. Ahora no", apuntó.

Chávez dijo que sigue en su "más larga y empinada caminata" y que ahora en el "corto plazo" va rumbo a la "batalla de Carabobo", como ha denominado las elecciones presidenciales del 7 de octubre, para lograr una "gran victoria" y un triunfo "memorable".

El jefe de Estado, en el poder desde 1999, aspira en esos comicios a su tercera reelección presidencial en unos comicios en los que competirá con el candidato único de la oposición, Henrique Capriles, actual gobernador del estado Miranda (centro).

Chávez llamó a sus seguidores a desplegarse "asegurando la paz, la estabilidad del país, con mucho amor, con mucha inteligencia (...), que las fuerzas adversarias no puedan con nosotros ni vencernos en la calle ni en las urnas ni en ninguna parte", agregó, diciendo que la oposición es la "antipatria".

El presidente venezolano aprovechó el programa para anunciar varios créditos y aprobar fondos para varios programas, entre ellos, la emisión de un nuevo bono agrícola con una emisión conjunta de 10.000 millones de bolívares (unos 2.300 millones de dólares) que vencen en 2017.

También anunció fondos para varias centrales azucareras y un crédito de 207,2 millones de bolívares (48 millones de dólares) para la empresa mixta cubano-venezolana Pesquera Industrial del ALBA, entre otros proyectos.

CARACAS, 12 (ANSA) - El presidente Hugo Chávez, quien planea regresar a Venezuela el próximo domingo tras la operación de una nueva lesión cancerígena que le practicaron en Cuba, expresó hoy que los programas sociales que adelanta su gobierno, a través de las llamadas "grandes misiones" constituyen la garantía de la sociedad socialista.

"Buen día, Mundo Bueno! Esas Grandes Misiones son garantía del rumbo hacia la Sociedad Justa, la Sociedad Socialista! Pa'lante Venezuela!", escribió Chávez a través de la red social Twitter.

El mandatario, a través de un segundo programa televisivo desde La Habana, informó su deseo de regresar al país. "Dios mediante el próximo domingo en la tarde estaré yo en la patria" precisó Chávez.

El mandatario explicó que evoluciona "sin complicaciones" de la tercera intervención quirúrgica que le practicaron en la misma zona donde le extirparon un tumor cancerígeno en junio del 2011.

Anunció que "en las próximas semanas iniciaremos la fase anunciada de radioterapia, ya estaremos anunciado", tras precisar que los parámetros postoperatorios "son normales", y que registra buena cicatrización de la herida de la operación.

El mandatario en otro tweet saludó al pueblo del estado Yaracuy (occidente), donde se instaló el Comando Estratégico Centro Occidente de la Misión AgroVenezuela.

"Abrazos desde La Habana para todos allá en Yaracuy! Viva el heroico Pueblo Yaracuyano! Construyamos la Potencia Agrícola Venezolana!", escribió en su usuario @chavez candanga.

Chávez, como es habitual desde que está enfermo usó la red social para girar instrucciones a sus colaboradores.

"Compañeros Ministros, Gobernadores: quiero que el Cmdo Estratégico me presente pronto el plan integral de desarrollo de todo el ValledelYaracuy!", precisó

En otro mensaje fue más directo "Elías (su vice, Jaua) quiero que a todos los CmdosEstratégicos de la GMAV se incorporen los Cmdtes Militares Regionales y locales! Pa'lanteSocialismo!"

Chávez también aprovechó y le respondió a un niño que le pidió que se cuidara y regresará pronto, durante otro acto público, donde Tareck El Aissami, Ministro para el Interior y Justicia, entregó instrumentos musicales a 600 niños en edad escolar, para la prevención del delito.

"Les respondo a todos mis amados niños: ¡me estoy recuperando pronto! ¡Que Dios me los bendiga! ¡Qué bonito acto! ¡Todos y todas a cantar!," leyó El Aissami.

El mandatario, partió el pasado 24 hacia Cuba, con autorización en forma unánime de la Asamblea Nacional, buscará la reelección en los comicios del 7 de octubre, donde enfrentará a Henrique Capriles, candidato único de la oposición.

CARACAS, 12 MAR 2012 (AFP) - El presidente venezolano Hugo Chávez aprobó este lunes desde La Habana, donde convalece de la extracción de un tumor canceroso, fondos por más de 190 millones de dólares para financiar una "misión" en educación y empleo, así como millonarios recursos para créditos.

"Esto es justicia, esto no es como dice la burguesía que Chávez está botando la plata, regalando la plata", comentó el presidente al hacer los anuncios a través de un contacto telefónico con la televisora oficial VTV.

Un total de 817,1 millones de bolívares (unos 190 millones de dólares) se destinarán al pago de honorarios, compra de materiales, becas de estudio y otros aspectos de la llamada misión "Saber y Trabajo", lanzada por Chávez a fines del año pasado, cuando también anunció otra iniciativa para ayudar a los ancianos.

El presidente venezolano informó además este lunes que aprobó la utilización de 5.000 millones de bolívares (1.162 millones de dólares) en créditos a pequeños y medianos empresarios.

"Convirtamos a Venezuela en una potencia productiva", exhortó el presidente.

El domingo Chávez, que en las elecciones del 7 de octubre aspira ser reelegido para un tercer mandato consecutivo, anunció un financiamiento por más de 5.000 millones de dólares para otra misión destinada a la construcción de viviendas, uno de los grandes temas de su campaña de cara a los comicios.

Chávez comenzó a implementar las llamadas misiones sociales en 2004 para asistir a los sectores más pobres del país en áreas como salud, educación, vivienda, agricultura, entre muchas otras.

A fines del año pasado el mandatario anunció que su gobierno va a destinar más de 2.300 millones de dólares en 2012 para asistir a mujeres embarazadas y familias pobres. El gobierno previó también que en 2012 duplicaría la capacidad de endeudamiento del Estado para impulsar programas sociales.

Chávez, de 57 años, fue operado hace dos semanas en La Habana de un segundo tumor canceroso en la misma zona donde en junio de 2011 le extrajeron el primero, también en Cuba. El mandatario anunció que volverá esta semana a Venezuela.

CARACAS, 12 MAR (EFE).- El oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) aseguró hoy que no tiene "ninguna otra opción" distinta al presidente Hugo Chávez como candidato a las elecciones del 7 de octubre y descartó divisiones en su seno al ratificar su unidad "alrededor de la figura y el liderazgo" del gobernante.

"No hay aquí ninguna otra opción para nosotros, los del Partido Socialista Unido de Venezuela, que no sea la candidatura del comandante Chávez", declaró en una conferencia de prensa el vicepresidente Primero del PSUV, Diosdado Cabello, también presidente del Parlamento.

"No hay plan B, no hay plan C, no hay plan D. Cada uno de esos planes corresponde y tienen nombre: Hugo Chávez, candidato a la Presidencia el 7 de octubre", ratificó Cabello.

Cabello manifestó su confianza en que Chávez, quien se recupera en La Habana de una operación en la que le extrajeron un tumor canceroso y debe ahora someterse a radioterapia, se "va a recuperar y va a estar al frente y va a seguir al frente de la Presidencia".

"Y va a ser el presidente de Venezuela después del 7 de octubre", agregó.

Desvirtuó, por otra parte, rumores que no identificó sobre un supuesto "pacto" entre él, el canciller, Nicolás Maduro, y el vicepresidente, Elías Jaua.

"Andan locos, que si Nicolás y Diosdado y Elías ahora hicieron un pacto (...) Sí tenemos un pacto. Todos los chavistas tenemos un pacto: lealtad al comandante Chávez (...), respeto al comandante Chávez, reconocimiento al liderazgo del comandante Chávez", sostuvo junto al hermano del presidente, Adán Chávez.

Cabello atribuyó esas versiones a "ollas" (rumores), cuya autoría atribuyó a algunos medios.

"La fortaleza nuestra es la debilidad de la oposición: tenemos un líder que se llama Hugo Chávez. Nosotros sí estamos unidos estructuralmente", apuntó.

Durante un programa difundido ayer, domingo, por Venezolana de Televisión (VTV), Chávez aseguró que su evolución "es favorable" después de la operación a la que fue sometido en La Habana hace 13 días para extirparle un tumor canceroso y dijo que "no debe pasar de esta semana" que retorne a su país.

"En la próxima semana iniciaremos la fase, ya anunciada, de radioterapia", señaló Chávez, sin precisar si recibirá el tratamiento en Caracas o en La Habana.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 12 (ANSA)- El gobierno de Cuba adelantó hoy su bienvenida al papa Benedicto XVI que, según un oficial, será recibido masivamente con "afecto y respeto", y "con amistad" por cubanos "creyentes y no creyentes".

El diario oficial Granma, órgano del gobernante Partido Comunista, subrayó en su nota de primera plana que serán bienvenidos "con amistad" "miles de peregrinos" entre quienes estarán cubanos residentes en el extranjero, principalmente en Estados Unidos.

"El pueblo cubano recibirá el próximo lunes 26 de marzo, con afecto y respeto, al Papa Benedicto XVI, Sumo Pontífice de la Iglesia Católica y Jefe del Estado de la Ciudad del Vaticano, como invitado del Gobierno y de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba", expuso .

Agregó que "nuestro país se sentirá honrado en acoger a Su Santidad con hospitalidad y mostrarle el patriotismo, cultura y vocación solidaria y humanista de los cubanos, en que se sustentan la historia y la unidad de la Nación".

Recordó además que la estancia del papa a partir del 26 de marzo cuando llegará a la ciudad de Santiago de Cuba, 900 kilómetros al este de La Habana, y terminará en la capital de Cuba el 28, "está motivada por la conmemoración del aniversario 400 del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre".

La Iglesia Católica nacional desarrolló en 2011 una peregrinación de varios meses y miles de kilómetros por toda Cuba encabezada por una imagen de madera, transportada en un vehículo, que según la leyenda fue hallada en una bahía del extremo este del país hace cuatro siglos.

"Millones de cubanos rezaron, cantaron lloraron y vivieron emotivas experiencias religiosas" durante esa gira, dijo a inicios de este mes monseñor Félix Pérez, secretario Adjunto de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba.

Sobre la participación de los cubanos en la visita del Papa, Granma estimó que "desde su llegada a Santiago de Cuba, en el oriente del país, tierra heroica y cuna de las gestas emancipadoras por nuestra libertad, las cubanas y cubanos (lo) recibiremos y acompañaremos". Pronosticó además "la presencia masiva de la población de Santiago de Cuba y La Habana, junto a compatriotas de otras provincias" .

Según el editorial "en los últimos meses, las autoridades de la Iglesia Católica, del Vaticano y de nuestro Gobierno hemos venido trabajando para que la visita del Papa Benedicto XVI sea un éxito", ello en el contexto de "las excelentes e ininterrumpidas relaciones entre la Santa Sede y Cuba".

Sobre la bienvenida "con amistad" que, augura Granma, tendrán "miles de peregrinos", Monseñor Pérez anunció en su encuentro con periodistas a inicios de mes que vendrán para la visita creyentes de España, México y Panamá. También se organizan viajes de cubanos residentes en otros países y especialmente los que emigraron a Estados Unidos en el último medio siglo y están establecidos en Miami, Florida.

El viernes, la Arquidiócesis de Miami anunció que abrirá "vuelos adicionales a Cuba para los peregrinos que quieren asistir a la visita". El arzobispo de esa ciudad, Thomas Wenski, anunció que más de 300 peregrinos partirán el día 26 en un "viaje oficial" hacia Santiago de Cuba.

Un embargo que aplica Estados Unidos a Cuba desde hace más de 50 años no restringe esos viajes, a partir de excepciones dictadas por el gobierno del presidente Barack Obama y un programa titulado "contactos pueblo a pueblo" que autoriza viajes de estadounidenses a este país por motivos religiosos, académicos, culturales y deportivos, principalmente.

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 12 MAR 2012 (AFP) - Cuba anunció este lunes que acogerá amistosamente a los "peregrinos" que llegarán a la isla con motivo de la visita del papa Benedicto XVI, del 26 al 28 de

marzo, en un gesto sin precedentes hacia los cubanos emigrados.

"Acogeremos asimismo, con la amistad que nos caracteriza, a los miles de peregrinos que estarán junto a nosotros en esas jornadas seguramente memorables", dijo el diario oficial Granma, en un editorial de portada titulado "Bienvenido a Cuba Su Santidad Benedicto XVI".

Aunque Granma no mencionó el país de procedencia de los "peregrinos", la Iglesia Católica ha informado que cientos de fieles cubanoamericanos de Miami --bastión del anticomunismo-- y de Nueva York viajarán para ver al Papa, quien visitará la isla en el marco de una gira que también lo llevará a México.

El 1 de marzo la Conferencia Episcopal cubana indicó que había tres vuelos especiales confirmados desde esas dos ciudades de Estados Unidos, pero el viernes pasado la Arquidiócesis de Miami anunció que habilitaría vuelos adicionales. El arzobispo de Miami, Thomas Wenski, viajará con esos fieles.

La Iglesia ha dicho que el Papa llegará a Cuba como peregrino de la Virgen de la Caridad del Cobre, en el Año Jubilar por los 400 años de la aparición de su imagen, y que abogará por la "reconciliación y unidad" entre los cubanos.

"El Papa (...) va a hablar del amor cristiano, va a hablar de la reconciliación y de la unidad entre los cubanos", declaró el portavoz de la Conferencia Episcopal cubana, el sacerdote José Félix Pérez, el 1 de marzo.

Benedicto XVI, que oficiará misas en La Habana y Santiago de Cuba (sudeste), "nos ayudará a perfilar nuestro sendero de renovación nacional y a procurar abrir nuevas puertas para conseguir su consecución", aseguró la revista católica cubana Espacio Laical en su último editorial.

Granma pronosticó una "presencia masiva de la población de Santiago de Cuba y La Habana, junto a compatriotas de otras provincias", en las misas y actos de bienvenida y despedida del papa, de modo similar a lo que ocurrió durante la visita de Juan Pablo II en 1998.

Previo a la gira de este último, que marcaría el fin de la época del hielo en las relaciones entre la Iglesia y el gobierno comunista, la Arquidiócesis de Miami comenzó a organizar una visita de peregrinos que viajarían a Cuba en barco, pero no obtuvo autorización de La Habana.

Sin embargo, el presidente Raúl Castro, quien en 2006 recibió el mando de su hermano Fidel, afectado por una grave crisis de salud, autorizó ahora la masiva llegada de fieles desde Estados Unidos, a condición de que viajen en avión, según dijeron los organizadores de la visita. En Estados Unidos vive la mayoría de los emigrados cubanos.

Esta autorización es reflejo del nuevo enfoque de Raúl Castro hacia los emigrados cubanos, quienes hasta el año pasado sufrían la confiscación de sus bienes al marcharse de la isla, y también del fluido diálogo que mantiene con la Iglesia desde mayo de 2010, que condujo a la liberación de 130 presos políticos.

La Iglesia es desde entonces el único interlocutor del gobierno en la isla.

La visita de los peregrinos de Miami y Nueva York también ha sido facilitada por la flexibilización de los viajes e intercambios con Cuba por motivos familiares, académicos, culturales, deportivos o religiosos, que aprobó en 2010 el presidente estadounidense, Barack Obama.

El viaje de los peregrinos de Estados Unidos ha levantado críticas de sectores radicales del exilio cubano y de parte de la oposición interna, que señalan que la visita papal puede significar un espaldarazo al gobierno.

Por otra parte, un portavoz de la Conferencia de Obispos de Cuba confirmó este lunes a AFP que el "papa-móvil", el automóvil en que se desplaza la máxima autoridad católica, ya arribó a Santiago de Cuba (900 km al sudeste de La Habana), la segunda ciudad de Cuba.

El Papa llegará a Santiago de Cuba el lunes 26 procedente de México y al día siguiente viajará a la capital, donde concluirá su visita el 28.

POR ISAAC RISCO

LA HABANA, 12 MAR (DPA) - "Por aquí va a pasar el Papa", es una broma que repiten estos días muchos cubanos cuando ven obras en las calles de La Habana. Dos semanas antes de que Benedicto XVI llegue a la isla caribeña, en la capital empiezan a notarse cada vez más los preparativos para su visita.

Habitados a ver pocas remodelaciones en las deterioradas vías públicas, los vecinos comentan a menudo con sarcasmo los cambios que ven en algunas zonas de la ciudad. "Esto sí que ha sido un milagro", ironizaba un residente de La Habana en la red social Twitter sobre el nuevo aspecto de su calle tras años de abandono.

Obras en la avenida que lleva al aeropuerto o avenidas recién asfaltadas en el municipio Plaza de la Revolución. Nada indica que los trabajos estén relacionados con la llegada de Benedicto XVI, pero la población lo da por sentado.

En Plaza de la Revolución, un barrio de anchas avenidas con árboles y paseos peatonales, está la emblemática explanada que da nombre al distrito, y en la que el pontífice celebrará el acto central de su visita entre el 26 y el 28 de marzo.

Delante del monumento al héroe nacional José Martí y frente a los edificios con los rostros gigantes de los guerrilleros Ernesto Che Guevara y Camilo Cienfuegos, los obreros terminan de montar la plataforma desde la que hablará el pontífice. El altar techado que debe proteger al Papa alemán del sol del trópico ya está casi listo, según medios locales.

Al igual que su predecesor, Benedicto XVI presidirá una simbólica misa a cielo abierto en la plaza, un lugar reservado en el pasado tradicionalmente sólo a los discursos del ahora ex presidente Fidel Castro.

"El transporte ese día será puesto en función de la misa", aseguraba este domingo el arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, sobre el acto del miércoles 28 de marzo, para el que se espera la asistencia masiva de la población.

Durante una misa en la Catedral de La Habana, Ortega invitó a todos los fieles a asistir al acto. La Iglesia prepara la visita apostólica también con representaciones del vía crucis de Jesucristo, con las que recorre desde hace días los barrios de la capital.

La visita de Joseph Ratzinger, anunciada en diciembre como parte de un corto viaje pastoral que también lo llevará a México, empieza a despertar cada vez más interés. Aunque muchos ven el evento aún lejos de la euforia desatada por la inédita llegada de Juan Pablo II en 1998, otros lo describen con optimismo.

"Esperemos que despierte el mismo entusiasmo", dice Néstor, vicario en la Catedral de La Habana, donde cuelga el primer cartel que alude a la llegada del pontífice en un espacio público.

"Benedicto, peregrino de la caridad", señala la pancarta recordando el lema de la visita, "La caridad nos une".

La visita rinde homenaje oficialmente al 400 aniversario del descubrimiento de la Virgen de la Caridad del Cobre, la patrona de la isla. El Papa empezará su visita en Santiago de Cuba, donde dormirá una de las dos noches que pasará en el país, antes de viajar a La Habana.

Muchos cubanos vinculan también esperanzas concretas con la llegada del Papa.

Es un acontecimiento "maravilloso", dice Esther, de 64 años, en la puerta de una iglesia en el barrio del Vedado. "Espero que Benedicto nos ayude un poco en nuestra reconciliación, también con los cubanos de Estados Unidos", agrega.

Sobre todo la comunidad cubana de Miami está fuertemente ligada al anticastrismo. La Iglesia espera esta vez la peregrinación de miles de feligreses desde Florida, gracias a la flexibilización de los viajes a la isla para cubano-estadounidenses aprobada por la administración de Barack Obama en 2009.

"La visita del Papa siempre trae cambios", dice también una vecina del Vedado de 35 años, que prefiere no dar su nombre. "La del anterior Papa nos trajo un feriado, el 25 de diciembre", recuerda.

La llegada de Juan Pablo II en enero de 1998 selló la reconciliación del castrismo con la Iglesia católica tras décadas de hostilidades. Cuba se declaró atea en los años posteriores al triunfo de la Revolución y proscribió cultos católicos como la Navidad.

Después de que Fidel Castro declarara el "carácter comunista" de su revolución en plena Guerra Fría, el Vaticano lo excomulgó en enero de 1962. Y pese al posterior acercamiento del líder cubano y Juan Pablo II, la Iglesia no ha revocado nunca su excomunión.

La visita de Benedicto XVI es interpretada como una muestra de las buenas relaciones actuales entre Cuba y la Santa Sede, justo cuando la mayor de las Antillas está sumida en un profundo programa de reformas de mercado para "actualizar" su modelo económico.

Los lazos son "excelentes", señala el diario oficial "Granma", sin mencionar el alejamiento durante décadas entre el Vaticano y el castrismo. En los últimos años, la Iglesia se ha convertido en un importante actor social en la isla.

LA HABANA, 12 MAR (PL) Líderes de diversas denominaciones religiosas abogaron en Cuba por el fin del bloqueo económico, comercial y financiero que Estados Unidos impuso a la isla hace más de 50 años.

Musulmanes, budistas y protestantes ven en la medida que ha causado pérdidas superiores a los 975 mil millones de dólares un obstáculo para el normal desenvolvimiento de la sociedad cubana y sus nexos con el exterior.

"No es justo ese bloqueo y debe cambiarse para que estemos mejor y avancen las relaciones bilaterales", comentó en esta capital a Prensa Latina el presidente de la Liga Islámica de Cuba, Pedro Lazo.

Lazo lamentó que los ciudadanos estadounidenses no tengan la libertad de viajar a la isla para establecer intercambios culturales, religiosos y en otros sectores.

El cerco de Washington impide a los norteamericanos visitar Cuba, y solo permite que algunos lo hagan luego de imponerles restricciones y trámites, como la solicitud de licencias.

"Es una lástima que no puedan venir aquí y ver con sus propios ojos nuestra realidad, hace poco se lo comentaba a un grupo de ellos", expuso el líder religioso, quien señaló que en Cuba viven en la actualidad unos 10 mil musulmanes, incluyendo jóvenes extranjeros que estudian en la isla.

Por su parte, el moderador (presidente) de la Iglesia Presbiteriana Reformada en Cuba, Daniel Izquierdo, consideró una necesidad el fin del bloqueo.

"Nuestra iglesia concibe que parte del rol del cristiano es estar inmerso en la sociedad donde vive, en sus preocupaciones y temas más diversos, y tal es el caso del bloqueo", opinó.

Izquierdo dijo a Prensa Latina que "levantar el cerco es una cuestión de justicia, más allá de criterios políticos".

Vemos ese tema con frecuencia en nuestras relaciones con el exterior, y desde las iglesias hay cierta presión internacional para que termine, apuntó el moderador de la Iglesia Presbiteriana, la cual agrupa aquí a unos 12 mil miembros bautizados, en 50 congregaciones concentradas sobre todo en el occidente y centro cubanos.

También la directora general de la organización budista-laica Soka Gakkai de Cuba, Joannet Delgado, consideró el bloqueo de Estados Unidos un obstáculo para el desarrollo económico y el mejor desenvolvimiento de la nación caribeña.

De acuerdo con Delgado, la Soka Gakkai (sociedad para la creación de valores) agrupa en la isla a medio millar de seguidores del budismo.

"Tenemos miembros en 13 de las 15 provincias del país, quienes están muy vinculados a la sociedad y sus aspiraciones", aseguró.

DAMASCO, 12 MAR (PL) La Unión General de Estudiantes Árabes (UGEA) instó hoy a las instituciones de la comunidad internacional y de los derechos humanos a presionar al presidente estadounidense, Barack Obama, para que libere a cinco antiterroristas cubanos presos en su país.

En un comunicado, la UGEA y sus organizaciones miembros demandan también a Washington a ofrecer disculpas al pueblo cubano y en particular a los familiares de los Cinco, como se conoce en el mundo a Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y René González.

Los Cinco fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad norteamericana de Miami. Un proceso irregular celebrado allí los condenó en 2001 a penas que van desde la doble cadena perpetua hasta 15 años.

Numerosas personalidades y organizaciones mundiales han defendido a los Cinco que solo vigilaban actividades extremistas de grupos violentos de origen cubano en Florida, para alertar a su país de acciones terroristas.

Los estudiantes árabes aprecian igualmente la firmeza del gobierno cubano que lucha -subrayan los jóvenes en su declaración- "contra los planes expansionistas del imperialismo en el mundo".

En su nota, la organización estudiantil señala que pese a las duras circunstancias en nuestros países árabes "a causa de la ofensiva imperialista liderada por Estados Unidos y algunos gobiernos europeos, de la región y Turquía, no podemos olvidar la solidaridad con las causas internacionales en las que creemos y defendemos como es el injusto encarcelamiento de los cinco héroes cubanos presos hace más de 12 años".

La UGEA llama al pueblo estadounidense a que contribuya "a poner fin a las prácticas inhumanas de su gobierno que asume posiciones agresivas contra otras naciones, apoya el terrorismo, la ocupación y la guerra, con el evidente fin de dominar los recursos naturales del mundo".

Finalmente, los estudiantes árabes exhortan a los jóvenes cubanos y del mundo a continuar la campaña por la liberación de los Cinco hasta su justo retorno a sus familiares y pueblo.

VIENA, 12 MAR (EFE).- El presidente de Bolivia, Evo Morales, denunció hoy en Viena a Estados Unidos por actuar de forma antidemocrática y racista al imponer la exclusión de Cuba de la Cumbre de las Américas que se celebrará en abril en Colombia.

"Condeno la negativa del Gobierno de Estados Unidos de no permitir la presencia de Cuba en la Cumbre de las Américas. Es antidemocrático, discriminatorio y hasta diría racista", dijo el mandatario boliviano en una rueda de prensa a preguntas de Efe.

Morales afirmó que tanto los países de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) como del Mercosur coinciden en solicitar que se invite a Cuba a la reunión.

"Y lamentablemente, todos los países de América estamos sometidos a una posición tan autoritaria de EEUU y Canadá para que no pueda participar Cuba", criticó el exsindicalista cocalero, que participó hoy en Viena en una conferencia de la Oficina de las Naciones Unidas para la Droga y el Delito (ONUDD).

Morales anunció que los países del ALBA están debatiendo internamente si participan o no en la cumbre que se celebrará en Cartagena de Indias (Colombia) y añadió: "estamos en una consulta permanente".

Se refirió a la expulsión de Cuba de la Organización de Estados Americanos (OEA) en la década de los 60 bajo el pretexto, dijo, de ser un país "comunista, socialista, marxista-leninista".

"Yo soy parte de eso. Pido que me expulsen de la OEA, si con ese pretexto expulsaron a Cuba" en 1962, retó.

Morales declaró que esa actitud del "imperio" es lo que hace que siga creciendo la posición antiimperialista en "los países, los gobiernos y los pueblos de Latinoamérica".

El dirigente de Bolivia rechazó que se puedan aceptar ese tipo de intromisiones y denunció la implicación de Estados Unidos en golpes de Estado en Venezuela, Ecuador y Bolivia en la década de los 2000.

"Estamos 3 a 1 con el imperio. En Venezuela fracasaron con el golpe de Estado, en Bolivia fracasaron, en Ecuador fracasaron con un golpe impulsado por Estados Unidos. Pero se nos ganó en Honduras", agregó.

Morales mostró su disposición a tener buenas relaciones con Estados Unidos, bajo una condición de respeto mutuo.

BOGOTÁ, 12 MAR (NOTIMEX).- El debate sobre la presencia de Cuba en las citas hemisféricas polarizará la VI Cumbre de las Américas de abril próximo en Cartagena, advirtió el presidente del Comité de Derechos Humanos del Senado colombiano, Juan Mario Laserna.

En entrevista con NOTIMEX, el legislador oficialista consideró una "pérdida de tiempo" enfrascarse en una discusión sobre ese tema, que en su opinión "no le aporta nada a la Cumbre" y sí puede llegar a polarizarla.

El diario local El Tiempo informó este lunes que al menos 10 países latinoamericanos quieren que Cuba regrese a las citas hemisféricas, por lo que pondrán el tema sobre la mesa en el cónclave de Cartagena.

Según el rotativo, Colombia, Argentina, Perú y los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) plantearán la posibilidad de que la isla caribeña participe en futuras citas hemisféricas.

Para Laserna, "es claro que el tema de Cuba, que lleva 50 años, dependen de un problema bilateral" entre La Habana y Washington, que no se va a resolver en el marco de una cumbre regional.

"Los ratones pueden decir lo que quieran, pero si el gato no quiere, de nada sirve" la gestión que se haga, dijo el senador colombiano, en alusión a la oposición de Estados Unidos a que Cuba participe.

El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, anunció la semana pasada que buscará que el tema de la isla "sea tratado de manera constructiva y con altura".

Laserna consideró que el debate en Cartagena sobre la presencia de Cuba en futuras ediciones de citas hemisféricas es una "piedra en el zapato" para Colombia, que siempre ha tenido a Estados Unidos como aliado.

Insistió en que el tema debe manejarse con prudencia, sobre todo "si se tiene en cuenta que Estados Unidos es nuestro mayor socio comercial y nuestro gran aliado" en el combate al narcotráfico y los grupos ilegales.

BOGOTÁ, 12 MAR (NOTIMEX).- Al menos 10 países latinoamericanos desean que Cuba regrese a las Cumbres de las Américas, por lo que pondrán el tema sobre la mesa en el cónclave de abril próximo en el balneario colombiano de Cartagena, informó hoy el diario El Tiempo.

El rotativo local aseguró que Colombia, Argentina y Perú, además de los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba), plantearán la posibilidad de que la isla caribeña participe en futuras ediciones de la cita hemisférica.

Afirmó que la reunión de Cartagena, prevista para el 14 y 15 de abril próximo, "podría ser la última Cumbre de las Américas en la que Cuba no esté presente" ante el interés regional de que retorne a ese tipo de encuentros regionales.

"Es altamente probable que esta sea la última vez que Cuba no asista. El mundo cambió y la realidad del hemisferio, también", dijo el ex viceministro colombiano Diego Cardona en declaraciones que recogió El Tiempo en su edición de este lunes.

Para el rotativo, "el freno a la inclusión del gobierno de la isla en los organismos multilaterales del hemisferio sólo parece encontrar lógica en el marco de la política doméstica y electoral de Estados Unidos".

Explicó que a ello "se suma el creciente deseo de América Latina por tener relaciones políticas cada vez más autónomas. Prueba de ello es el ascenso en el contexto multilateral de naciones como Brasil y México".

El Tiempo recordó que el presidente colombiano Juan Manuel Santos, anfitrión de la cumbre, quiere que la situación de Cuba sea tratada "de manera constructiva y con altura" y que así lo dirá en el cónclave.

Advirtió, sin embargo, que la tarea "no será fácil" porque aunque existe un consenso mayoritario, "a la hora de fijar pautas para avanzar en este proceso, la región deberá tener en cuenta el diálogo político con Estados Unidos".

LA HABANA, 12 MAR (DPA).- El opositor Movimiento Cristiano Liberación en Cuba ha calificado este lunes de "impropia" la exclusión de la isla de la próxima Cumbre de las Américas en Colombia, y ha pedido que La Habana no sea excluida de los foros continentales.

Al mismo tiempo, el grupo liderado por el disidente Oswaldo Payá ha exigido que el foro de la Cumbre de las Américas, creado en 1994, no deje de criticar la falta de libertades fundamentales de las que acusa al gobierno cubano.

El Movimiento, sostiene un comunicado emitido este lunes por el grupo, declara que "el Estado cubano no debe ser excluido de la Cumbre de las Américas, pero que ese foro no debe mantener la conducta que ya se ha hecho común (...) de silenciar la ausencia de elecciones libres, de libertad de asociación y de expresión en Cuba y la represión contra los que proponemos cambios democráticos".

El grupo opositor acusa especialmente a bloques regionales como la Alianza Bolivariana de los Pueblos de Nuestra América (ALBA), la recién creada Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y las Cumbres Iberoamericanas de "complicidad" por su silencio respecto a la situación en la isla.

La "exclusión del Estado cubano de la Cumbre de las Américas es impropia y no contribuye al diálogo y al entendimiento entre las naciones", señala también el comunicado.

La posible invitación a Cuba a la cumbre que se celebrará el 14 y el 15 de abril en Cartagena de Indias causó polémica en las últimas semanas. La propuesta de Ecuador de que el ALBA boicotee la cita continental si no se invitaba a una delegación cubana puso en aprietos sobre todo a Colombia como país anfitrión.

Estados Unidos fue el único país que se opuso públicamente a la participación de Cuba. Bogotá, un estrecho aliado de Washington en la región, inició consultas bilaterales con varios países para solucionar el "impasse", sin desairar a La Habana o Caracas pero cediendo a la postura de la Casa Blanca.

El gran ausente

El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, viajó la semana pasada a la capital cubana para reunirse con su homólogo Raúl Castro y anunció después que no podría extender una invitación a Cuba por la falta de "consenso" en el continente.

Además del bloque del ALBA, países latinoamericanos como Perú o Uruguay han exigido que se ponga fin a la exclusión de Cuba de foros hemisféricos. La isla, enemistada desde hace décadas con Estados Unidos, ha sido el gran ausente de las citas continentales en la que participa Washington.

Por su parte, el presidente de Bolivia, Evo Morales, ha denunciado este lunes en Viena a Estados Unidos por actuar de forma antidemocrática y racista al imponer la exclusión de Cuba.

"Condeno la negativa del Gobierno de Estados Unidos de no permitir la presencia de Cuba en la Cumbre de las Américas. Es antidemocrático, discriminatorio y hasta diría racista", declaró el mandatario boliviano en una rueda de prensa a preguntas de EFE.

Estados Unidos defiende que mecanismos como la Cumbre de las Américas son sólo para "líderes elegidos democráticamente". Cuba acusó el pasado lunes a la Casa Blanca de "decretar" su exclusión de la cita en Cartagena.

Mientras opositores anticastristas sobre todo del exilio cubano de Miami exigen una política de "mano dura" sin concesiones con La Habana, otros abogan por un mayor diálogo. Payá es uno de los primeros en exigir públicamente que Cuba vaya a Cartagena.

Varios países latinoamericanos se han distanciado también de la política de aislamiento de Estados Unidos, que impone un embargo económico a Cuba desde hace medio siglo. Potencias regionales emergentes como Brasil abogan por un enfoque "pragmático" para impulsar el desarrollo de la isla.

LA HABANA, 12 (ANSA)- Un grupo opositor local divulgó hoy que "por lo menos" 604 personas fueron arrestadas en Cuba durante febrero último en "detenciones arbitrarias" temporales, 27 menos que en enero y 192 menos que en diciembre de 2011.

Un reporte de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional, que encabeza Elizardo Sánchez y que las autoridades consideran ilegal como todo el resto de la oposición interna, dijo que los arrestos fueron por varias horas o "algunos días".

Agregó, además, que durante el mismo mes, el gobierno excarceló a cuatro presos, tres de ellos al decretar la libertad condicional y otro por cumplimiento de una condena de 20 años con "las rebajas penales reglamentarias".

Según su reporte, la comisión, constató "un aumento relativo de la represión política, en varias provincias, especialmente contra las Damas de Blanco", un grupo formado por las esposas de presos considerados políticos.

Alrededor de un centenar ahora ex reclusos fueron liberados desde mediados de 2010 hasta inicios de 2011 tras iniciarse un diálogo entre el gobierno y la Iglesia Católica nacional. La gran mayoría de los excarcelados emigró a España.

En diciembre último, se decretó una amnistía gubernamental de cerca de tres mil presos vinculada a la próxima visita al país del papa Benedicto XVI. Entre esas personas estaban decenas de condenados por delitos contra la seguridad del estado.

El grupo opositor agregó en su informe que "al menos seis predicadores evangélicos fueron detenidos y multados o amenazados por tratar de predicar en lugares públicos" durante febrero.

Esos hechos no fueron confirmados por el gobierno ni por otras fuentes, incluyendo religiosas.

"Existe el pronóstico de que esta modalidad de represión política pudiera disminuir en el mes de marzo, con motivo de la visita de Su Santidad Benedicto XVI, para luego retomar los niveles de los últimos meses", estimó el reporte.

De acuerdo con estadísticas de la Comisión, las detenciones muestran desde diciembre pasado una tendencia al descenso. Ese mes fueron arrestadas 796 por motivos políticos, en enero pasado 631 y en febrero de 2012, 604, siempre según el reporte divulgado por Internet.

La oposición interna en Cuba, que el gobierno describe como "mercenaria de Estados Unidos", atribuye las detenciones breves contra sus integrantes como una modalidad oficial para limitar o impedir sus actividades.

LA HABANA, 12 MAR 2012 (AFP) - Cuba pondrá en vigor en los próximos días una nueva legislación aduanera para agilizar los trámites de mercancías, viajeros y medios de transporte involucrados en la exploración y explotación de petróleo en su Zona Económica del Golfo de México, informó este lunes la Aduana.

Una resolución del jefe de la Aduana, Pedro Pérez, publicada en la Gaceta Oficial, señala que las regulaciones vigentes "no satisfacen los requerimientos de agilidad y prontitud que demandan las operaciones de exploración y explotación de hidrocarburos en el mar".

Por ello "es necesario disponer normas específicas que permitan establecer el control y tratamiento aduanero aplicable a la entrada, el depósito, tránsito y salida del territorio nacional de mercancías, viajeros y sus equipajes, y los medios de transporte internacional relacionados con las operaciones antes mencionadas", añade.

Las disposiciones, que entrarán en vigor 10 días después de su publicación en la Gaceta Oficial, explican los pasos a seguir en cada caso para agilizar los trámites que las mismas requieren.

Cuba inició en febrero las perforaciones en su zona exclusiva del Golfo en contrato de riesgo con la compañía española Repsol, asociadas con Statoil (Noruega) y OVL (India), tras la llegada a La Habana de la moderna plataforma Scareabeo-9, arrendada a la empresa italiana EMI.

Cuba posee una zona económica delimitada con Estados Unidos y México de 112.000 km², dividida en 59 bloques, 22 de ellos en contrato de riesgo con las compañías Statoil-Repsol-OVL (la firma india también trabaja sola en otros dos bloques); PDVSA (Venezuela), Petrovietnam, Petronas (Malasia) y Sonangol (Angola), y Gazprom (Rusia).

Estudios realizados con avanzada tecnología 3-D calculan unas reservas de 20.000 millones de barriles en esa zona. No obstante, fuentes especializadas extranjeras las estiman en entre 5.000 millones y 9.000 millones de barriles.

El desarrollo del sector petrolero local comenzó tras el inicio de la crisis económica causada en la isla por la desaparición en 1991 de la Unión Soviética, que le suministraba 91 millones de barriles anuales a precios preferenciales, siete millones de los cuales Cuba reexportaba para obtener divisas.

En 2010, el país antillano produjo 21,4 millones de barriles de petróleo, el 46% de lo que consume, producidos en tierra o aguas someras. El resto, unos 100.000 barriles diarios, los importó de Venezuela.

LA HABANA, 12 MAR (XINHUA) -- El gobierno cubano iniciará este mes inversiones tecnológicas en la Empresa Siderúrgica "José Martí" (Antillana de Acero), de La Habana, con vistas a elevar la producción de barras corrugadas destinadas al consumo interno y la exportación, dijeron hoy fuentes locales

."Esas acciones (de mejoras tecnológicas) están encaminadas a disminuir de forma sensible el número de averías e interrupciones en la máquina de vaciado continuo", dijo este lunes el presidente del grupo industrial Acinox, Héctor Torres

.Por su parte, el director general de la fábrica, Arnaldo Vargas, acotó que "la correcta ejecución de esta compleja inversión incrementará la vitalidad productiva a la más grande siderurgia cubana".

Cifras oficiales señalan que esa empresa incumplió su plan de 2011, en lo cual incidieron averías en los túneles de conductores de media y alta tensión, y reiteradas roturas de la máquina de vaciado continuo, entre otros factores.

Sin embargo, se cumplieron al 106 por ciento las exportaciones de alambón de acero, barras y palanquillas, renglones que crecieron un 25 por ciento respecto a 2010. En febrero último, Vargas apuntó que la "José Martí" aspira este año a sobrepasar en unas 28.000 toneladas la producción de acero al carbono alcanzada en 2011.

Inaugurada en 1958, Antillana de Acero recibió un importante impulso productivo un año después con el naciente gobierno revolucionario liderado por Fidel Castro, tras el derrocamiento de la dictadura de Fulgencio Batista.

En la actualidad, la fábrica líder de la metalurgia cubana produce unas 200.000 toneladas de acero al año y aspira a alcanzar, de manera gradual, la cifra de 500.000.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 12 MAR (REUTERS) - La cosecha de café 2011-2012 en Cuba superó las 7.000 toneladas de granos semiprocesados, el mejor desempeño en más de una década, en una señal de que las reformas emprendidas por el Gobierno para reducir las importaciones estarían dando resultados, informó la radio estatal.

"Con el acopio de 7.100 toneladas de café, el país sobrecumplió el plan de la cosecha del 2011-2012 en un 10 por ciento y creció en un 24 por ciento respecto a la zafra precedente", dijo Radio Rebelde, al informar sobre el cierre oficial de la temporada el fin de semana.

El director de Café y Cacao y Base productiva del Grupo Empresarial de Agricultura de Montaña, Elexis Legrá Pelegrín, que habló desde el oriental municipio de Maisí, dijo que el 88 por ciento de los granos se estaba procesando y el 85 por ciento de ellos son de alta calidad, en un incremento del 15 por ciento respecto al año anterior.

Legrá Pelegrín pidió a los agricultores cumplir con el plan de siembra de "8.500 toneladas planificadas" y mejorar la eficiencia durante la cosecha 2012-2013.

La recolección en la isla comienza en agosto y culmina en marzo, aunque la mayoría de los granos se cosechan de octubre a enero.

Unos 35.000 productores, a cambio de créditos de bajo interés y suministros subvencionados, deben vender todo el café al Estado a precios que históricamente han sido inferiores a los que pagan en el mercado negro.

Analistas locales dijeron que entre el 10 y 20 por ciento de la cosecha fue desviada, a pesar de los recientes aumentos en los precios que paga el Estado para contrarrestar el mercado negro.

Las plantaciones del país, cuya cosecha al triunfar la revolución de 1959 fue de 60.000 toneladas de café, han disminuido constantemente desde entonces.

El Estado ha arrendado cafetales abandonados a cientos de personas, como parte de las reformas iniciadas por el presidente Raúl Castro en los últimos años. Las direcciones municipales de la Agricultura han trabajado para preparar mejor la cosecha.

El Estado también ha triplicado que paga a los agricultores por los granos.

El Gobierno planea producir 22.000 toneladas para el 2015 y, finalmente, entre 28.000 y 30.000 toneladas al año, equivalentes a los niveles alcanzados en la década de 1970.

LA HABANA, MAR (IPS) - Trece ciclones tropicales, tres de ellos de gran intensidad y con un alto impacto en la vivienda, la ampliación del acceso a bienes y servicios y el inicio de un proceso de "actualización" del modelo económico-social, son algunos pocos matices que diferencian a la Cuba actual de la de hace una década.

En plena organización de la investigación más importante para cualquier país, el director del Centro de Estudios de Población y Desarrollo de la Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI), Juan Carlos Alfonso, conversó con IPS sobre las expectativas y polémicas que rodean el Censo de Población y Viviendas de 2012, a realizarse en septiembre.

Con una experiencia profesional de más de 35 años, el especialista cubano se enfrenta cada día a opiniones y anécdotas que intentan generalizar "lo nacional" desde la vivencia local o personal. "Lo que sucede en mi casa, mi edificio, no es lo que sucede en todo el país. La realidad es muy diversa no se puede extrapolar", insistió.

IPS: ¿Qué novedades podría revelarnos el censo 2012? JUAN CARLOS ALFONSO: Todas las informaciones que brinda el censo son novedosas. Además de ver la evolución de una serie de

indicadores generales -sexo, edad, nivel educacional, estado civil o conyugal y otros-, profundizará en temas como la migración interna, el acceso a la enseñanza de posgrado, el agua -la forma y la frecuencia en que llega, cómo se consume- y el equipamiento de la vivienda y sus habitantes. También se perfeccionó la captación de información sobre las características económicas de la población: si trabajas o no, a qué te dedicas, si estás empleada por el Estado o eres trabajadora por cuenta propia, los movimientos pendulares para ir y regresar del trabajo, entre otros.

Este censo se hace tras la aprobación por el VI Congreso de Partido Comunista de Cuba, en abril de 2011, de los lineamientos de la política económica y social del país y ayudará a la evaluación de este proceso.

En algunos casos no tendrá nada que aportar, pero sí arrojará información valiosa sobre el impacto de la política socioeconómica en la población, las características de esta, de las viviendas donde residen y otras informaciones.

IPS: ¿Servirá para evaluar el estado real de la vivienda, tras el impacto de los huracanes de 2008?
JCA: Cuba recibió un impacto realmente severo. Desde el anterior censo, en septiembre de 2002, han pasado 13 huracanes por la isla, entre ellos tres devastadores en 2008. Al mismo tiempo, en estos años se ha construido mucho, no solo por el gobierno sino por la población.

Sin embargo, todo el mundo extrapola su realidad a partir de lo que está viviendo: en una zona de La Habana pueden vivir 20 personas en una vivienda, pero la situación no es la misma en otros municipios del país.

En el caso de la vivienda, sobre todo en las ciudades y las zonas rurales cercanas a las mismas, se nota una expansión. De hecho, entre 2002 y 2012 el crecimiento de la vivienda podría ser mayor al de la población, en un país como Cuba con muy bajos niveles de fecundidad desde 1978. No estoy hablando de distribución ni de la calidad en términos urbanísticos, como acceso al servicio de agua y alcantarillado o al asfalto de la calle.

IPS: Actores de la sociedad civil criticaron los resultados del pasado censo, asegurando que la proporción de personas negras, mulatas y mestizas es mayor a la registrada. ¿Podría haber una gran diferencia entre la realidad y los resultados censales?
JCA: En Cuba no medimos ni etnia, ni raza, sino color de la piel. El primer padrón poblacional conocido data de 1774. Desde entonces hasta el último de 2012, los 18 censos realizados han contado el color de la piel.

Alguna vez se manejó como raza o estructuras raciales -en censos del siglo XIX o de la etapa republicana-, pero siempre se ha realizado a partir del color de la piel, porque el concepto de raza es muy complejo desde el punto de vista de su medición antropológica y genética.

Hay un entrenamiento para marcar en la casilla si la persona que está en frente es blanca, mestiza-mulata o negra. Obviamente, esto puede tener sesgo, igual que las respuestas que se obtienen por declaración: hay quienes se quitan la edad y otros se la aumentan. En los censos toda la información se obtiene por declaración.

Pero la realidad es que en los últimos 40 años se han realizado más de 35 mediciones del color de la piel en diferentes encuestas e investigaciones. Todos los resultados coinciden: 64-65 por ciento de la población de color de piel blanca, 25, 26, 24 por ciento mulata o mestiza y 10 por ciento negra. La tendencia apunta al aumento de la población mulata o mestiza y la disminución de la blanca y negra.

Ahora, su distribución en el país es diferencial y la idea que tienen las personas de su entorno también lo es.

Basta ver el público que llena el estadio de béisbol en Santa Clara (ciudad central con una población mayoritariamente blanca) y en Santiago de Cuba (provincia oriental con alta presencia de población negra). Los municipios periféricos de la capital también tienen concentraciones importantes de población negra, mulata o mestiza.

Todo eso se mide con transparencia y rigor pues el color de la piel es un indicador importante que tiene diferenciales sociales, económicos y laborales.

IPS: Algunos sectores también han planteado la posibilidad de que el censo recoja datos sobre la diversidad sexual en la isla. ¿Habría alguna posibilidad de incluir esta dimensión?
JCA: Se trata de un pedido que recibimos del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), cuando ya se había hecho el ensayo del censo. Es un tema de alta importancia social, pero estamos ante una pregunta no preparada, ni ensayada.

No olvidemos que el censo se realiza por personal voluntario, en su mayoría jóvenes estudiantes, que no se han adiestrado para un tema tan sensible. Por otro lado, muchas personas no heterosexuales guardan reserva sobre su orientación sexual en el seno de la familia.

En fin, pensamos que estos son datos que deben obtenerse en un estudio de otro tipo, con entrevistas individuales, que garanticen la privacidad, la ética y el respeto. El censo no es para eso; es para caracterizar grandes temas. Si se quiere profundizar en uno, se puede hacer a través de encuestas e investigaciones y esa fue nuestra respuesta al CENESEX.

IPS: Ante cada investigación de este tipo surgen dudas sobre el destino de la información que puede traspasar determinados marcos legales. ¿Garantiza Cuba el carácter anónimo de los datos?
JCA: La información obtenida en el censo es para contar, producir resúmenes estadísticos e información, así está establecido por decreto. El censo no da ni quita legalidad, ni tiene incidencia negativa para las personas. Es por declaración y totalmente anónimo. Una vez que se procesa el cuestionario, la persona encuestada se convierte en un número. El censo en contexto La investigación estadística fundamental que hace cualquier país en el campo social será realizada en Cuba del 15 al 24 de septiembre, a 10 años del censo de 2002. Esa distancia ideal en el tiempo se cumplió pocas veces durante el pasado siglo, con censos realizados en 1907, 1919, 1931, 1943, 1953, 1970 y 1981.

Coordinado por una comisión nacional encabezada por el vicepresidente del Consejo de Ministros, Marino Murillo, y ejecutado por la ONEI, el Censo de Población y Viviendas de Cuba considera las recomendaciones de las entidades competentes de las Naciones Unidas, adaptándolas a las condiciones específicas del país.

Salvo en algunas zonas de difícil acceso, el levantamiento se realizará por personal voluntario, integrado por estudiantes y profesores de la enseñanza técnica profesional y superior. Toda la información será procesada en computadoras y los resultados definitivos deben estar listos a mediados de 2013.

En América Latina y el Caribe, realizarán censos este año Chile, Guatemala, Honduras y Guyana, además de Cuba. Haití lo hará en 2013.

LA HABANA, 12 MAR (XINHUA) -- La presentación de cocteles en la sobremesa será uno de los temas principales en el IV Festival Internacional de "Varadero Gourmet 2012", que se realizará en abril próximo en el famoso balneario cubano, informó hoy una fuente oficial.

El presidente de la Asociación de Cantineros de Cuba (ACC), Pedro Leonel Medina, señaló que el recetario de los cantineros cubanos comprende más de 300 cocteles, los cuales son servidos en maridaje con ron, chocolate y café, y constituyen fórmulas autóctonas.

Explicó que "las variantes de cocteles, especialidad en la que los cubanos han conquistado múltiples premios, contribuyen a disminuir las acciones adversas de alcohol, ya que su sabor es agradable al paladar y un producto especial para una cena".

La ACC trabaja por incentivar este tipo de tragos como parte de la cultura de los clientes en las instituciones de Palmares, grupo empresarial extrahotelero con varios de los más prestigiosos restaurantes de La Habana y a lo largo del país.

El Festival "Varadero Gourmet 2012" es auspiciado por el ministerio cubano de Turismo y Palmares.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MOSCÚ, 12 MAR (NOTIMEX).- Siria aceptó el plan de la Liga Árabe y Rusia para solucionar el conflicto en el país, en particular cesar la violencia y sostener un diálogo sin condiciones previas, sin embargo seguirá la lucha contra grupos armados hasta abatirlos por completo.

"Aceptamos los cinco puntos. Estamos de acuerdo con cesar la violencia y estamos abiertos al diálogo para resolver los problemas sin condiciones previas", dijo este lunes el embajador sirio en Moscú, Riad Haddad, citado por la agencia rusa de noticias Novosti.

La iniciativa de la Liga Árabe y Rusia estipula el cese de la violencia "sea cual sea su origen", la creación de un mecanismo neutral que supervise el alto el fuego y la no intervención extranjera.

Además, contempla la llegada de ayuda humanitaria "sin obstáculos" y el respaldo a la misión del enviado especial de las Naciones Unidas y la Liga Árabe para Siria, Kofi Annan, para establecer un

diálogo entre el régimen sirio y la oposición.

Sin embargo, el embajador sirio en Moscú advirtió que su país continuará la lucha contra grupos armados hasta abatirlos por completo.

"Es difícil continuar las reformas cuando no hay garantías de seguridad para la sociedad, pero seguiremos la lucha contra los grupos armados hasta su completa eliminación", dijo Haddad en rueda de prensa en Moscú.

Explicó que el régimen sirio proseguirá la lucha contra los grupos armados hasta la victoria final y retirará a todos sus embajadores en los países europeos, que ya retiraron a sus enviados en Damasco.

"El gobierno sirio va a responder con la misma moneda a los países que han retirado a sus embajadores en Damasco en respuesta por la represión del régimen de Bashar al-Assad contra la revuelta popular", indicó Haddad.

Como parte de uno de los puntos del plan de paz de Rusia y la Liga Árabe, dos aviones rusos con más de 78 toneladas de ayuda humanitaria a bordo aterrizaron este lunes en Damasco, reportó el Ministerio ruso de Situaciones de Emergencia.

La ayuda humanitaria consta de tiendas de campaña, mantas, conservas de carne y pescado, azúcar, alimentos para niños, juegos de vasija y cocinas de campo, precisó Novosti.

NACIONES UNIDAS, 12 MAR (EFE).- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, pidió hoy al presidente sirio, Bachar al Asad, que responda "con rapidez y en los próximos días" a las propuestas que le ha presentado el enviado conjunto del organismo internacional y la Liga Árabe para Siria, Kofi Annan.

Ban exhortó así a Al Asad a que detenga la violencia, permita el acceso humanitario e inicie el diálogo con la oposición, mientras que apeló al Consejo de Seguridad a que se muestre "sólidamente unido" para pedir el cese de la violencia y apoyar el papel de Annan para ayudar a Siria a salir de "una situación catastrófica".

"Sumo mi voz a la de Annan y exhorto a Al Asad a actuar con rapidez, en los próximos días, en respuesta a las propuestas que le presentó el enviado especial conjunto", dijo el máximo responsable de la ONU en el debate organizado en el Consejo de Seguridad sobre la "primavera árabe".

Según Ban, Annan mantuvo "un debate franco y completo con Al Asad" y le pidió que dé "pasos inmediatos para acabar con la violencia y los abusos, responda a la crisis humanitaria y se embarque en un proceso pacífico y sin exclusiones que responda a las aspiraciones de su pueblo".

El secretario general rindió cuenta de las dos reuniones mantenidas durante el fin de semana entre Annan y Al Asad, y recordó que "el Gobierno sirio ha fracasado a la hora de proteger a su pueblo" y que, "al contrario, ha sometido a sus ciudadanos a un ataque militar y al uso desproporcionado de la fuerza".

"Esas operaciones infames continúan", dijo Ban, quien destacó que los actos del régimen sirio son "graves violaciones sistemáticas y extendidas de los derechos humanos que suponen crímenes contra la humanidad".

"En este momento crucial, es esencial que el Consejo hable con una sola voz y espero que el Consejo encuentre el camino que le permita alcanzar una resolución de consenso que mande una señal de firme determinación", dijo el diplomático surcoreano, que lanzó así una llamada a la acción al máximo órgano internacional de seguridad.

En el año que dura la represión en Siria, el Consejo de Seguridad ha sido incapaz de aprobar una resolución en respuesta a la situación, principalmente por la oposición de Rusia y China a condenar a Damasco, lo que llevó a Moscú y Pekín a vetar dos resoluciones en ese sentido los pasados octubre y febrero.

Ban habló así ante los máximos responsables de la diplomacia internacional, que participan este lunes en un debate en el Consejo de Seguridad sobre la "primavera árabe", pero que en estos momentos se ha centrado en Siria.

Participan en él, la secretaria de Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton, y el ministro de Exteriores ruso, Sergei Lavrov; así como los titulares de Exteriores francés, Alain Juppé, y el británico, William Hague, además de varios representantes de países árabes.

GINEBRA, 12 MAR (EFE).- Los derechos humanos se deterioraron aún más en Corea del Norte en 2011, denunció hoy el relator designado por la ONU para este país, Marzuki Darusman, que pese a ello pidió a los países que le brinden ayuda alimentaria porque "la comida nunca debe ser usada como instrumento de presión económica o política".

En su presentación anual ante el Consejo de Derechos ONU, en Ginebra, Darusman recalcó que cada Estado es el primer responsable de garantizar la alimentación de su población, pero también recordó que "los miembros de la comunidad internacional tienen la responsabilidad conjunta e individual de proveer asistencia humanitaria en periodos de emergencia".

"Los Estados deben abstenerse en toda circunstancia de embargos alimentarios o medidas similares que empeoren las condiciones de producción alimentaria o el acceso a los alimentos", insistió.

Darusman explicó que desde hace más de un año y medio intenta sin éxito que las autoridades norcoreanas le autoricen visitar su país, por lo que en los últimos meses se desplazó a Corea del Sur y Japón, donde obtuvo información, entre otras fuentes, de víctimas norcoreanas que residen en alguno de esos dos países.

Consideró que todavía es pronto para evaluar el impacto real de la muerte de Kim Jong-il y de la ascensión de su hijo, Kim Jong-un al poder absoluto en este país comunista, cerrado y con un programa nuclear que inquieta desde hace años al resto del mundo.

"En mi opinión, las ramificaciones de este cambio en el pueblo norcoreano y en la comunidad internacional se verán en los próximos meses", comentó el relator, quien reconoció que se trata de una oportunidad excepcional para que el país adopte reformas y resuelva los problemas relacionados con los derechos humanos.

Asimismo, saludó los recientes progresos en la cuestión nuclear -el nuevo Gobierno norcoreano se comprometió recientemente a una moratoria de sus pruebas nucleares y balísticas-, a los que siguió una reactivación de la ayuda alimentaria internacional para el país.

Se espera que el siguiente paso sea la reanudación de las conversaciones a seis bandas (las dos Coreas, Estados Unidos, China, Japón y Rusia) para la desnuclearización del país asiático, que están suspendidas desde abril de 2009.

De otra parte, Darusman reveló que su oficina recibe informaciones sobre ejecuciones, de las que el año pasado se produjeron veinte, por razones como el tráfico de drogas, asesinato, abuso sexual y espionaje.

En su visita a Corea del Sur, el relator de la ONU descubrió que el número de norcoreanos que llegan a este país en busca de refugio se ha incrementado notablemente.

A finales de 2011, los solicitantes de asilo norcoreanos alcanzaban los 23.700, un incremento del 17 por ciento con respecto a las cifras promedio de años anteriores.

"Mientras que algunos solicitantes de asilo logran llegar a Corea del Sur, muchos otros son regresados a la fuerza a Corea del Norte.

Se sabe que los controles fronterizos se reforzaron en 2011, lo que hace aún más difícil la protección internacional", lamentó.

LONDRES, 12 MAR (EFE).- El Reino Unido seguirá con su plan previsto en Afganistán, pese al peligro de represalias de los talibanes contra las tropas británicas tras la matanza de 16 civiles afganos por un soldado estadounidense, informó hoy Downing Street.

Un portavoz del primer ministro británico, David Cameron, indicó que la matanza perpetrada ayer en la provincia sureña de Kandahar en circunstancias aún no esclarecidas fue, según parece, "un acto horrendo cometido por un solo individuo".

Los hechos ocurrieron el domingo en el distrito de Panjwai, donde un militar salió de madrugada de su base e inició una incursión armada por las viviendas civiles de los alrededores, disparando a sus habitantes.

Los talibanes prometieron hoy "vengar" la matanza, que amenaza con avivar el sentimiento antiestadounidense que hay en Afganistán.

En un comunicado, el portavoz de Cameron señaló que, "claramente, ha sido un evento trágico" y recordó que "hay una investigación en curso por parte de la OTAN ISAF (misión de la Alianza en Afganistán)".

Ese incidente no desviará el programa de la coalición internacional, añadió la fuente.

"Seguimos sujetos a nuestro calendario y tenemos un plan claro que consiste en realizar una transición mesurada que permitirá a los afganos asumir la responsabilidad de la seguridad, que ahora está en manos de las fuerzas de la ISAF", explicó la oficina de primer ministro británico.

Tras lo ocurrido, Afganistán se ha situado en lo más alto de la agenda prevista por el "premier" británico para la visita oficial de dos días que realizará esta semana a Washington.

En ese viaje, que arranca oficialmente mañana, el jefe del Ejecutivo del Reino Unido se reunirá con el presidente estadounidense, Barack Obama, para tratar asuntos como Afganistán, Siria o las crecientes tensiones con Irán.

El Gobierno británico no cree que la contundencia de la respuesta afgana a lo ocurrido vaya a provocar que Estados Unidos acelere el calendario de la OTAN acordado para la retirada de tropas aliadas.

Según ese programa, el traspaso del control de la seguridad de Afganistán a las autoridades afganas se realizará durante 2013 y la retirada final de las tropas extranjeras se efectuará al término de 2014.

Obama ha prometido una investigación del incidente, calificado por el presidente afgano, Hamid Karzai, de "imperdonable".

WASHINGTON, 12 MAR (DPA) - La secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, viajará a Brasil el 16 de abril, nada más concluir la Cumbre de las Américas en la ciudad colombiana de Cartagena de Indias en la que acompañará al presidente estadounidense, Barack Obama, confirmó hoy una alta funcionaria de su departamento.

La visita al gigante sudamericano, que ya se había anunciado pero cuya fecha no había sido aún concretada oficialmente, tiene como objetivo participar en el Diálogo sobre Asociación Global que lanzaron ambos países el año pasado, así como en la iniciativa de Gobiernos Abiertos, explicó este lunes la subsecretaria de Estado adjunta para Asuntos Hemisféricos, Roberta Jacobson, en Washington.

A la par, el viaje de Clinton servirá para "explorar más caminos" para ampliar una relación ya de por sí fructífera, agregó.

"Su visita servirá para explorar más formas de expandir nuestra cooperación bilateral y trilateral en asuntos regionales y globales", explicó Jacobson durante un encuentro sobre las relaciones entre Brasil y Estados Unidos celebrado en el Centro Woodrow Wilson de la capital estadounidense con miras a la próxima visita de la presidenta brasileña, Dilma Rousseff, a la Casa Blanca.

Y es que el próximo abril Estados Unidos y Brasil mantendrán intensos encuentros.

Antes de volver a encontrarse en Cartagena a mediados de abril, el día 9 de ese mes Obama recibirá a su par brasileña en la Casa Blanca.

Será la primera visita oficial de Rousseff como mandataria a la residencia presidencial estadounidense -donde ya estuvo anteriormente aunque no como jefa de Estado- pero será, sobre todo, el tercer encuentro bilateral desde que la brasileña asumió la presidencia el año pasado.

Algo que, subrayó hoy el asesor presidencial de Obama para asuntos latinoamericanos, Dan Restrepo, no es una coincidencia.

"Obama desde el comienzo ha sido muy claro en su intención de cooperar con potencias emergentes globales y no es una casualidad que sea el tercer encuentro bilateral con Rousseff", dijo hoy durante el mismo acto.

Según recordó, de esta forma Rousseff se convertirá en la presidenta del Hemisferio Occidental que más encuentros bilaterales ha mantenido con Obama en apenas un año "y quizás que ningún otro mandatario del mundo", agregó Restrepo.

Jacobson por su parte manifestó la voluntad de Washington de llevar la relación bilateral "al próximo nivel".

"Estados Unidos y Brasil tienen una relación larga y productiva construida durante casi dos siglos de asociación y confianza, pero estamos hablando de llevar esta alianza a un nuevo nivel, uno que dé beneficios concretos a nuestros ciudadanos y al mundo", declaró Jacobson.

Por su parte, el embajador brasileño en Washington, Mauro Vieira, corroboró la voluntad de ambos países de "comenzar un nuevo ciclo" en las relaciones bilaterales extendiendo la cooperación en

temas como innovación, ciencia, tecnología o educación, una cartera que se inició con la visita de Obama a Brasil hace un año y se confirmará ahora con la recíproca de Rousseff a la Casa Blanca, indicó.

Vieira aseguró que la propia presidenta se ha "involucrado" de gran manera en la visita a Washington y adelantó que entre sus planes está aprovechar el viaje para visitar alguna otra ciudad estadounidense, si bien no confirmó por el momento cuál será.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
